



Peter Fässler, SP Fraktion, Votum in Session vom 30. und 31. Januar 2023

Traktandum 38 P 762

Postulat Hartmann Armin und Mit. über die Anpassung der Sistierungspraxis der Abteilung Baubewilligungen / Bau-, Um-welt- und Wirtschaftsdepartement

Herr Präsident

Meine Damen und Herren

Sistierungen im Baubewilligungsverfahren sind für alle Beteiligten ärgerlich. Speziell dann, wenn die Sistierung einfach zu vermeiden oder unnötig gewesen wäre. Angesprochen bei dieser Problematik sind in den meisten Fällen die die Gemeinden respektive deren Gemeinderätinnen und –räte als Leitbehörde in diesen Verfahren. Es wundert uns schon, dass die überwiegende Anzahl der verursachten Sistierungen laut Antwort der Regierung infolge fehlender oder ungenügenden Unterlagen verursacht werden. Wir würden es noch verstehen, wenn die Fehler bei den Bauämtern der Gemeinden anfallen würden. Sind diese doch sehr oft infolge bürgerlicher Sparwut sehr knapp stellenmässig bestückt und mit Arbeiten überlastet.

Wir sind froh zu lesen, dass der Kanton Luzern noch dieses Jahr eine webbasierte elektronische Formularlösung einführen will. Bleibt da nur zu hoffen, dass das Problem der Sistierungen damit gelöst werden kann und nicht an einen andern Ort verlagert wird.

Die SP Fraktion wird daher bei diesem Postulat für Erheblich stimmen.